NOTAS

EL PRIMER VETERINARIO VENIDO A BOGOTA

La Veterinaria y la Guerra de la Independencia.

Cuando se revisa la Historia de la Guerra de Independencia de la Oran Colombia se hallan capítulos importantes sobre el Oran Mariscal de Montenegro, personaje esencialmente simpático por sus grandes virtudes, y cuya carrera militar, terminada en Bolivia en 1839, es una de las más gloriosas.

El Gran Mariscal de Montenegro, Oton Felipe Braun, era Veterinario de la Universidad de Hannover, en donde terminó sus estudios en el año de 1817. Se hablaba entonces en Alemania del gran florecimiento de los Estados Unidos de Norte América y deseoso de practicar ampliamente su profesión, se embarcó en el Havre el día 21 de abril de 1818 hacia Nueva York, para seguir luégo a Filadelfia.

No pudo establecerse en los Estados Unidos y se vino luégo a Haití, en donde esperaba colocarse como Veterinario. Allí prestó grandes servicios al Rey negro, hizo construír establos para ochenta caballos y luégo hubo de embarcarse para Colombia porque sus servicios no fueron bien remunerados y, además, porque le habían hablado de que nuestro país era enormemente rico y de gran porvenir.

El Gran Mariscal montaba muy bien; había hecho un curso especial de equitación en Gottingen y era un grande aficionado a los caballos lo que contribuyó a relacionarlo con el Gran Bolívar.

En Santa Fé conoció al Libertador y se decidió a acompañarlo en sus campañas. El General Bolívar lo distinguió muchísimo y le concedió las medallas de Pichincha, Junín, Ayacucho, Portete de Tarqui, Yanacocha, Socabaya y Montenegro.

El Gran Mariscal de Montenegro recibió las siguientes distinciones:

El 27 de agosto de 1825, el Libertador Simón Bolívar lo nombra miembro de la Orden de los Libertadores de Venezuela, siendo ya Teniente Coronel;



Otón Felipe Braun, Gran Mariscal de Montenegro.

Médico Veterinario de la Universidad de Hannover,
venido a Bogotá en el año de 1820.

El 9 de septiembre de 1825 el Libertador lo asciende al grado de Coronel de la Guardia de Granaderos a caballo;

El 12 de agosto de 1826, el Gobierno del Perú le honró con la medalla con el busto del "Padre de la Patria";

El 1.º de junio de 1828, el Vicepresidente de Bolivia, General José M.º de Urdinea lo nombra General de Brigada de Boivia;

El 21 de junio de 1828 el Vicepresidente de Bolivia, José M.ª de Urdinea, lo nombra General de Brigada.

El 28 de febrero de 1829, Antonio José de Sucre nombra al Coronel Felipe Braun, General de Brigada de los Ejércitos de Colombia;

El 11 de junio de 1833, Mariano E. Calvo, Vicepresidente de

Bolivia le comunica que el Presidente le había nombrado Prefecto de La Paz;

El 1.º de junio de 1835, Andrés Santacruz, extiende el nombramiento por el cual se nombra al General Braun, Prefecto y Comandante en Jefe del Departamento de La Paz;

En junio 22 de 1835, fue nombrado Ministro de Guerra de la República de Bolivia;

En agosto 22 de 1835 fue nombrado General de División del Ejército Boliviano;

En marzo 4 de 1836, fue nombrado General de División del Ejército Peruano, por José-Obregoso, Presidente del Perú;

El 30 de mayo de 1836 Andrés Santacruz le entrega al General de División, Felipe Braun "como el más valiente de los valientes", la primera de las tres espadas de Honor decretadas para premiar la valentía desplegada contra los rebeldes del Perú;

El 16 de julio de 1838, Andrés Santacruz nombra al General de División Felipe Braun, Gran Mariscal de Montenegro.

Por las anotaciones anteriores bien se comprende que el doctor Médico Veterinario Oton Felipe Braun, nacido en Cassel Alemania, el 13 de diciembre de 1798, prestó grandes servicios a la causa de la Independencia.

La veterinaria puede enorgullecerse de haber sido honrosamente representada en la Guerra de la Independencia de la Gran Colombia.

JOSÉ VELASQUEZ Q.